

2918 16 29 2918

# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## LA BUIBGA FERROVIARIA

### Sindicalismo de arriba y de abajo — Sector social contra la masa social — Necesidad de robustecer el Poder público con la acción ciudadana.

Lo vemos afirmando en repetidos artículos y muy especialmente lo hemos hecho con motivo del moso proyecto de ley motivado por las pretensiones formuladas por las Compañías ferroviarias, tanto en las clases patronales que merecen verdaderamente el nombre de Capitalistas, como en las obreras que no merecen la denominación de proletaria ni mucho menos, ha comenzado a actuar un sistema de solidaridad por razón del objeto de producción que las une, como medio de vencer las cuestiones sobre utilidades que entre las mismas surgen, echando el muerto de las pasiones al resto del cuerpo social, o lo que es igual, encareciendo la producción, con lo cual el patrono puede pagar más caro el trabajo y que éste aún utilidades y el trabajador cobrar más sueldo sin culpas del cómo ni el por qué.

Dentro de ese sistema ha obrado la casa patronal capitalista ferroviaria o sean los accionistas y obligacionistas de las Empresas al solicitar el enorme aumento de tarifas considerable y de la oposición formulada contra tal pretensión ha surgido la amenaza de huelga de sus obreros de mayor y menor sueldo, de nada menos que de 30.000 ciudadanos, con lo cual, ante el peligro de la supresión del tráfico, dan por segura la rendición de los Poderes públicos y el logro de sus aspiraciones.

El juego es buido, de groseramente inspirado, puesto que un espíritu de cordelia le alienta y la razón de ello como el medio que utilizan para conseguir el fin, se ve claro.

¿Qué huudó el Poder Público? No cabe afirmarlo, pero la actitud del Gobierno aceptando las pretensiones ferroviarias hasta el punto de hacerlo proyecto de ley, da motivo fundado a conjeturas que prevalecen.

¿Qué hará la masa social, la opinión verdaderamente genuina? No lo sabemos: la opinión general ha estado dormida o mejor dicho absorbe ante el número de idealismos actuantes que no llevan y traen a su antojo y nos tienen cada día más agobiados; pero el caso ferroviario, nos toca a todos tan intensa y directamente, es base determinante de la paralización de multitud de industrias y del empobrecimiento de la vida, que da motivo legítimo para esperar que alguna vez deje de ser látaro, que despierta y que tenga el valor de hacer saber al Poder Público que contra esa huelga de 30 mil empleados ferroviarios, tiene la Nación 20 millones de proletarios dispuestos a no pagar el abuso de cubrir un 50 por ciento las tarifas de viajeros y mercancías y 300 mil hombres más dispuestos que los huelguistas a desempeñar las plazas que ellos desempeñan en la actualidad.

Con lo cual, el Gobierno, tendrá medio oportuno para hacer lo que debe hacer con ese y con todos los sectores de producción nacional que abusan: el de inocularse de las líneas, como debe hacerlo de la Nación que abusa; del trust azucarero que hace la propia, y del de fabricantes de harinas que también lo hacen y de ser el Gobierno mismo lo que no se ha guardado para impedir la exportación que enagrece las subsistencias.

Añ, habiendo opinión receptiva y honrada, habrá pan y paz que es lo necesario.

### Funeraria del Carmen

La más barata de Cartagena.  
Servicio permanente  
Calle del Carmen núm. 43  
frente a la calle de San Juan.

## De Sociedad

### Enfermos

Se encuentra mejorada de su dolencia, la hija de nuestro estimado amigo el Juez de Instrucción don Dionisio Torrer.

— Sigue mejorado de su grave dolencia, nuestro amigo el Conserje de Política don Honorio Inglés.

### Letras de luto

Esta mañana, de diez a once, se ha celebrado en la iglesia parroquial del Carmen la Hora Santa en sufragio del alma del que fué en vida eslimado amigo nuestro, el Excelentísimo señor don Justo A. nar y Butigieg.

A dicho acto han asistido muchas familias amigas de la del finado.

A toda ella reitaramos nuestro más sentido pésame.

En la Iglesia de la Caridad se han dicho esta mañana las misas de la Emperatriz en sufragio del alma de la señorita Caridad Rosique, habiendo asistido muchas familias.

A toda su afligida familia, pero en particular a su tío, nuestro amigo don Emilio Garrido, enviamos nuestro pésame más sentido.

## En la Caridad

### Elección de Hermano Mayor

Con asistencia de numeroso público como jamás se había conocido, se celebró en esta noche la elección de Hermano Mayor de la Junta del Santo Hospital de Caridad.

Por 672 votos fué elegido nuevamente para dicho cargo don Luis Melo de Molina.

Obtuvieron también 22 y 15 votos para ese cargo los señores don Glisés Moncada y don Félix Martínez respectivamente.

Para el cargo de Tesorero fué elegido también por mayoría don José Sánchez Domenech.

## En San Antón

### Las fiestas

Con extraordinaria animación se celebraron ayer en San Antón las fiestas anuales.

A pesar de la aglomeración de público no ocurrieron incidentes desagradables.

Esta mañana a las diez se ha celebrado la función religiosa solemne en honor al Patrono, habiendo hecho el panegirico el Rvdo. Padre Salvador Estaban, Misionero del I. O. de M.

A las doce ha sido la bendición de caballerías, habiendo concurrido gran número, algunas de ellas enjaezadas con gusto exquisito.

## Estreñimiento

HABITUAL y sus consecuencias, afecciones del estómago, hígado e intestinos, se curan radicalmente con las Píldoras ZEHCNAS

puramente vegetales, laxante y purgante (según dosis) mas seguro, cómodo, suave y económico. No exige cambiar de alimentos.

Caja pequeña, un real; grande, una peseta. Desconfiad de todas las imitaciones. Exigid siempre la marca registrada. ZEHCNAS. Venta: Farmacias y Droguerías.

## Una Señora

ofrece comunión gratuitamente a todos los que sufren de: neurastenia, debilidad general, vértigos, resaca, estómago, diabetes, etc., asma, neuralgias y enfermedades nerviosas, un remedio sencillo, verdadera maravilla curativa, de resultados sorprendentes, que una casualidad le hizo conocer. Queda personalmente, así como numerosos enfermos, después de usar en vano todos los medicamentos preconizados, hoy, en reconocimiento eterno y como deber de conciencia, hace esta indicación, cuyo propósito puramente humanitario, es la consecuencia de un voto. Diríjase únicamente por escrito a D.ª Carmen D.E. García, Salmorón, 167, Barcelona.

## Noticias generales

El agente de Vigilancia señor Domenech, detuvo ayer a Saturnino Sánchez de San Leandro por embriaguez y escándalo.

Por vicisitudes muy comunes en la vida, el hombre vea obligado a consumir más energías que las que dispone y como ese desgaste origina una vejez prematura, cuyo preludio es el agotamiento, falta de humor, temblor en las piernas, desequilibrio nervioso, hay que ayudar al organismo con un tónico que por su composición sea asimilable. 30 años que el Jarabe de Hipofosfitos Salud, es el único que ha merecido la aprobación de la Real Academia de Medicina, advirtiéndose que con frecuencia y por mayor lucro en la venta, se ofrecen similares. Fíjese el en la etiqueta exterior en los colores roja, Hipofosfitos Salud.

En uno de los vagones del tren correo fallado ayer repentinamente el viajero don José María Rubio de 33 años de edad.

Claret, Royal Claret y Diamante de Bodegas Franco Españolas de Logroño son vinos Rioja selectos.

Por la junta de Santa Teresa, protectora de la Casa cuna, ha sido entregada a la Superiora de la misma la cantidad de 100 pesetas con 40 céntimos.

Para los cuidados diarios de edúte de los niños, nada más delizioso que Talco-Borina paquetes económicos de 14, 12 y 1 kilo.

El Teniente Alcalde de las Lujas Interiores se le comunicó la fecha de nacimiento de Antonio Alarcón Oscasales.

Los señores Muelas y Fernández de tuvieron a los rateros Francisco Marín Cobas y Antonio Fuente Lozano.

Dinero por garantía hipotecaria de fincas al siete por ciento anual. Se venden fincas rústicas y urbanas.

Reserva en las operaciones. San Cristóbal la Corta 1, despacho.

El Presidente de la Comisión Mixta de esta provincia comunicó los fallos recibidos en los expedientes de los mozos de la 2.ª y 4.ª Sección de esta capital en la revisión últimamente celebrada.

## Servicio de "Prensa Asociada"

### El momento actual

### La situación política se agrava

La cuestión militar.—Escándalo en el Congreso.— Vendrá la crisis.—La situación en Barcelona.

### Controversia de la mañana

### La cuestión militar

En el Congreso.—El diputado socialista Indalecio Prieto, defiende una proposición incidental, pidiendo al Congreso declarar atnatoria al Código de justicia militar la Real Orden del general Tovar, fecha 3 de Diciembre último, anulándose, en consecuencia, cuantas resoluciones se hallan en dicha disposición ministerial.

El orador pronuncia un discurso de tonos violentos, atacando duramente a las Juntas de Defensa.

Preguntó por qué los expedientes relativos a la expulsión del Ejército de los alumnos de la Escuela superior de Guerra, no pasaron por el Consejo Supremo de Guerra y Marina, como anteriormente se hizo.

En medio de gran exprotación, se levanta a contestar al diputado socialista el Presidente de Consejo.

Afirma el señor Alzola que al constituirse el Gobierno que preside, se encontró con que la cuestión referente a los tribunales de honor, estaba completamente resuelta.

Añade que el ministro de la Guerra, haciéndose cargo de la situación, vió que lo indigno era el trabajo secreto de las Juntas y para que todo el mundo lo pudiera ver, lo ha sacado a luz pública, creando las Comisiones informativas.

Interviene el ministro de la Guerra.

Lamenta la persecución que contra los militares se hace en el Parlamento por ciertos elementos.

Niega que el militarismo exista en España, pues ésta tiene la suerte de que se hayan comprometido el Ejército y los paisanos.

Afirma que las Comisiones informativas no se saldrán de los cauces que se les han marcado. Rectifica Indalecio Prieto.

Niega que las Comisiones informativas las crea voluntariamente el general Villalba, pues las solicitaron las Juntas.

Pregunta a Romanones si el Decreto del ministro de la Guerra le basta para dar como extirpadas a las Juntas militares.

También pide que hable Alba. En medio de gran expectación había el conde de Romanones.

Dice que se atiene a lo que menciona el Decreto, de que no existen las Juntas de Defensa (El ministro de la Guerra hace signos negativos).

Romanones añade: —Nada más tengo que decir.

Lo interesante es que las Juntas informativas no las formen las Juntas de Defensa.

Alba dice: —Creo sinceramente en la palabra del ministro de la Guerra.

Rechaza los resentimientos que se le han atribuido con las Juntas de Defensa y recuerda que en 1917, se devolvió a Barcelona el Reglamento de las Juntas con varias correcciones.

Varias voces preguntan: —¿Quién hizo esas correcciones?

Romanones replica que él no las hizo y el general Luque, entonces ministro de la Guerra, tampoco.

A la afirmación que ni siquiera se enteró de las correcciones entonces habiéndolo sabido mucho después.

Indalecio Prieto dice: —Por lo visto nadie sabe quién hizo las correcciones. Yo os lo diré. Quien hizo las correcciones fué el Rey.

Gran escándalo: de los bancos monárquicos salen energicas protestas.

Prieto sigue diciendo: —Lo ocurrido tiene una lucha y hay un Gobierno responsable. Que lo explique.

Romanones niega que el Rey interviniera para nada en lo de las Juntas.

## Lo de Barcelona

### La situación.

—Poco a poco se va normalizando la situación. Los coches han reanudado el servicio en las estaciones.

En el muelle han trabajado hoy 250 obreros.

En el mercado se ha vendido la carne sin elevación de precio.

Por la policía han sido detenidos los conocidos sindicalistas Albaredo y Soriano.

En el expreso, llegó esta mañana a Barcelona una Comisión de patronos de Madrid, para conferenciar con sus compañeros barceloneses.

IMPRESA DE EMILIO GARRIDO

PLAZA TRIN ARYES. 2

## Doctor EDUARDO PARRA

del Real Dispensario Antituberculoso «Victoria Eugenia», de Madrid.

ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES DEL PECHO  
Consulta de 2 a 4 en el Hotel «La Cartagenera».